

Rivesaltes, le 4 juin 2015

Cher ami,

En 1944, Jacques Prévert a écrit dans son poème "Barbara" :

" Et ne m'en veux pas si je te tutoie
[...] Je dis « TU » à tous ceux qui s'aiment
Même si je ne les connais pas. "

Voilà pourquoi je te tutoie.

J'ai accompagné un groupe d'adolescents sur le site du Camp de Rivesaltes, à l'automne dernier. Nous avons réfléchi au thème de la liberté, cette liberté qui avait été volée à toutes ces personnes ...

Il me semble que la liberté est étroitement liée au respect d'autrui. Respecter autrui, c'est tenir compte de son avis, de ses sentiments, de sa différence, dans MES décisions.

La liberté est aussi liée à ce qui appartient à tous : notre planète. Elle est, avec la vie, notre bien le plus précieux. Je décide et j'agis en prenant soin de ne pas détériorer la terre, qui n'est pas mon bien personnel, mais celui de tous.

Pour respecter autrui, la planète et la vie, il faut, je crois, parvenir à lutter contre deux tendances néfastes : l'insatisfaction et l'ingratitude. Et donc développer deux qualités : le contentement et la reconnaissance. Elles nous permettront de nous sentir heureux et de jouir d'une liberté sans entrave.

Cher ami, je t'invite à travailler avec moi à la mise en oeuvre de ces idées : le respect pour être libre.
Pour construire un avenir fondé sur des valeurs essentielles ...

Aurore

Cette lettre est issue des « Lettres de Rivesaltes ».
Un projet initié par l'artiste Anne-Laure Boyer
pour le Mémorial du camp de Rivesaltes
dans le cadre de son inauguration.

Les lettres y ont été exposées d'octobre 2015 à juin 2016.

La diffusion et la reproduction de cette lettre
sont soumises à l'autorisation expresse de son auteur
et de l'artiste.

Si vous souhaitez engager
une correspondance avec l'auteur de cette lettre,
rendez-vous dans la rubrique
«correspondre avec les auteurs» sur le site du projet.

www.lettresderivesaltes.com